

Fragenbeantwortung bei dem Cyklus

9.

"Aegyptische Mythen"

von Dr. Rudolf Steiner.

(Notizen Von Frau A. Kinkel, Stuttgart.)

Leipzig, den 15-25. September 1908

2.-14. Sept. (b)

Worauf beruht das, was man über die Umgebung empfindet, etwa Geruch an Pflanzen?

Der Klee z.B. hat wenig Astralisches, die Lilie hat viel Astralisches an sich, und sie entlässt das dann wieder im Zimmer durch den Geruch. Das Ätherische bei Obstbäumen ist mehr in der Krone, beim Buchenwald ist das Ätherprinzip sehr kondensiert. In den Ätherleibern der Pflanzen wirkt mit ein sozusagen Melancholisches. Die Keuschheit gegenüber dem Astralischen drückt sich aus. Die Verschiedenheit der Blüte rührt auch her von dem verschiedenen Umspülen des die Pflanzen umgebenden Astralischen. Eine Kastanienallee von Rosskastanien hat viel Astralisches und strömt dieses aus.

Es kann eine günstige oder eine ungünstige Astralität ausgestrahlt werden von den Dingen und Wesen durch das Wie seines Subjektivs.

Über die Beweglichkeit des Osterfestes?

Tiefen okkulten Sinn hat diese Beweglichkeit des Osterfestes, d.h. seiner Festsetzung nach der Konstellation der Sonne, der Erde ^{zu} und dem Planeten. Z.B. in der letzten Dezemberwoche ist es, dass die geistigen Wesenheiten in einer solchen Konstellation stehen, daß um Mitternacht tatsächlich etwas Besonderes geschieht.

Was versteht man unter dem "Ich?"

Das nennt man "Ich", was bei der Begegnung des zweiten Logos mit dem dritten Logos im obersten Devachen entstanden ist. Seine wahre Gestalt vermag man erst zu schauen, wenn man aufsteigt so wie der alte indische Schüler der heiligen Rischis aufsteigen konnte. Des Menschen Erden-Ich kann nur entstehen von diesen Kräften. Die Sonnenkräfte sind die Kräfte des zweiten Logos. Die Erden- und Mondenkräfte sind die Kräfte des dritten Logos. Das, was physisch eine Trennung ist, ist spirituell eine Begegnung. Der Zeitpunkt dieser Begegnung ist der Zeitpunkt der Trennung von Sonne, Erde und Mond. Man hat in den Sonnenkräften vorhanden einen Teil der kosmischen "Mahats" (sechs-siebentel), ein Siebentel ist mit dem Mond verbunden, das ist Jahve.